

Tres ediciones diarias... Edición para la región... Edición de Valencia... Edición nacional...

Annuncios y comunicados... A PRECIOS CONVENCIONALES... No se devuelven los originales aunque se inserten.

Número suelto 5 céntimos

EL Pueblo

Diario republicano de Valencia

Precios de suscripción... En Valencia, el mes... Fuera, el trimestre... Extranjero (Unión Postal), el trimestre... OFICINAS E IMPRENTA Don Juan de Anstría, 14 TELEFONO 741

Número suelto 5 céntimos

Tos ferina

Se cura radicalmente entre 5 y 15 días y se evitan sus frecuentes complicaciones con los famosos Aires comprimidos, combinados procediendo generalmente seguido hoy día en Alemania y Francia. Dr. Bañales.—Isabel la Católica, 5

Hacer hombres

La Universidad Popular

A raíz de haber quedado la hora nacional hecha un guirrijo en Cavite, Santiago de Cuba y finalmente en París, inicié en toda España un movimiento renovador que, de haber continuado, hubiera podido crear el pantano del tarabundo, sanear la mística atmósfera imprudente de gamoneros, de idiotas, de bazofia, de Guimerá y Benavente en el teatro, Clarín y Zola en la crítica, Galdós y Blasco Ibáñez en la novela, rompiendo con el gusto predominante para ventilar el alma nacional, animarla a una acción de escritores jóvenes, con energías, con fe en el próximo despertar del pueblo anodada por el golpe de la derrota, a la pelea contra la rutina, luchando éstos con la vigorosidad de la juventud, por la regeneradora obra de europeización que aquéllos iniciaban.

Desde entonces acá, todos, sabios y necios, grandes y pequeños, políticos y pensadores, venimos reconociendo que sin una enseñanza verdadera no hay patria posible. La regeneración preconizada por Silvela redújose a un fracaso. Sin base no puede levantarse pirámide alguna. Y por los ámbitos de toda España ha resonado durante cuatro años el grito de «Guerra a la ignorancia! ¡Abajo la barbarie! A matar la bestia sucia!»

«Hemos conseguido algo? Hasta la fecha nada. Porque con tronar contra todo lo arcaico, con lamentarnos incesantemente de los anacronismos, con llorar un día y otro día nuestro estado de barbarie, mantener el marasmo invadida nuestra Península, con horrorizarnos de que la coqueña embotaba el cerebro nacional, como podemos comprender, ningún fin práctico se iba a conseguir. No bastaba con decirle al pueblo: «levantate y anda». Había que darle de piernas. No era suficiente el general clamoreo. Había que hacer algo para conseguir elevar el concepto moral de España como nación; algo que no resultara laborioso como todos los nuevos planes de enseñanza, que no hacen ciudadanos, sino que apenas si producen pedantismos. Era indispensable acabar con el hombre-bruto...

Entendíendole así Blasco Ibáñez, el tribuno de la plebe—como le llama Cavite, «el poeta de los humildes»—como ha dicho Morote—«de pie y andando»—se dijo: «No todo ha de lamentarnos de que vivimos muy atrasados, de que somos muy ignorantes y de que urge regenerarnos por la instrucción»

Y funda primeramente una biblioteca popular, editada por el Sr. Sempere, cuyos libros de Zola, de Daudet, de Sudermann, de Kropotkin, de Tolstoy, de Gorki, de Merimee, de Recius, de Darwin, de Hugo, de Renán, etc., se venden a peseta el tomo; y ahora, no olvidando que la sencillez da el saber vence al valor, y que para hacer patria hay que hacer hombres primero, trata de establecer en la llamada Atenas moderna, ciudad «de donde viene la luz», como reconoció Eusebio Bisco, una Universidad Popular, centro de enseñanzas donde el obrero, el empleado, el industrial, el comerciante, todo aquel que durante el día vive por el trabajo, pueda, cumplido que haya diariamente la suprema ley de «luchar para vivir», alimentar su alma con el pan de la ciencia.

Hermosa ideal feliz iniciativa que coloca a un autor entre el número de los patriotas ilustres, de las glorias universales.

Esta Universidad, cuya apertura se hará en breve, sin la rigidez de los centros oficiales de enseñanza donde la ciencia «se muestra enseñada», será la fuente a donde acudir para calmar el febril hambre y mujeres, cuantos sientan la necesidad de instruirse, de saber.

Teatro libre y gratuito de la enseñanza, su lema no es otro que «instruir deleitando», no aburrir con latosidades, incomprendibles las

Lo que devora el Nuncio

Esta frase se está haciendo en España tan célebre como lo fue en otro tiempo aquella de El rey se divierte, título del famoso drama de Víctor Hugo.

El Nuncio come, y de qué manera. No hay fiesta cortesana, comida aristocrática, boda, bautizo o zambra cualquiera en la corte, donde no aparezca la ampulosa silueta del Nuncio, dispuesto a tragarse hasta los manteles.

Por Madrid hemos visto desfilan Nuncios famosos por su gastronomía, que daban ciente y raya al más delicado gourmet, y que dominaban el arte de Brillat Savarin, autor de la Filología del gusto, mejor que los cánones y la disciplina eclesiásticos.

Monseñor Rampolla dejó en el palacio de la nunciatura recuerdos perdurables de su sibilantismo sardanapalesco. Comida siempre solo, como un león en su jaula, regalado por los perfumes orientales de un pebetero colocado en un rincón del comedor.

Vestía con lujo asiático y galanteaba como un abate del imperio con su bella carbonera, vecina del barrio, cosa nada extraña, pues también su compatriota Rafael se enamoró de la célebre Fornarina.

Monseñor di Pietro era también gastrónomo excelente; banquetaba mucho, pero atendía más a la cantidad que a la calidad, lo cual, según la ley gastronómica, es falta reprobable. Además se moría por los platos pebeyos, y el escabeche, el arroz y el jamón crudo tenían para él más encanto que todos los elegiacos versos de su amo y señor León XIII.

Una vez su mayordomo recorrió todas las tabernas de Madrid buscando un guisote que el Nuncio había visto en el escaparate de un alma-

Fusión Republicana

Junta Municipal

ADVERTENCIA IMPORTANTE. Por tener que asistir esta mañana en calidad de concejales muchos de los señores que pertenecen a dicho organismo al acto del sorteo de mozos en los distritos de la capital, y a causa de que mañana lunes celebra sesión ordinaria el Ayuntamiento, la sesión de la Junta Municipal que debía verificarse hoy se celebrará el martes a las seis de la tarde, tratándose, sin nuevas dilaciones, de los asuntos urgentes e importantes que estaban suanciados.

El presidente, Adolfo Beltrán.—El secretario, J. Jorge Vinateja. CASINO «ADELANTE».—Se convoca a los señores socios a junta general extraordinaria para esta tarde a las cuatro, con objeto de tratar asuntos de gran interés, por primera y única convocatoria, advirtiéndose que se tomarán acuerdos con el número de socios que asistan.—El secretario, Joaquín Villanueva.

Se convoca a los individuos que componen el Comité del distrito del Teatro para el lunes 9 a las ocho de la noche en el Centro de Fusión para tratar de un asunto urgente.—El secretario, Enrique Besique.

La Universidad Popular

En el correo de Madrid llegaron a nuestra ciudad el ilustre catedrático de la Central don Gumerindo de Azcarate y nuestro querido colaborador y amigo D. Luis Morote.

En la estación esperaban a los viajeros muchas y distinguidas personas de diferentes partidos políticos, entre las que recordamos a don José Puig Bonanat, en representación del Ateneo Científico; los catedráticos señores Gil y Morote, Villó, Castell y Bosch; D. Vicente Blasco Ibáñez, D. Vicente Duado, D. José Jerro, don Antonio Pinto, D. Joaquín Payá, D. Juan Barral, la redacción de El Pueblo y gran número de correligionarios.

También acudió el Sr. Oliver, en representación de la Institución para la enseñanza de la mujer. Además acudieron muchos obreros y estudiantes, que hicieron un cariñoso recibimiento a los expedicionarios.

Los Sres. Azcarate y Morote, acompañados de los Sres. Blasco Ibáñez, Gil y Morote y Castell y seguidos de numeroso público, se dirigieron por la calle de Lanra a la de Pascual y Genis, disolviéndose la manifestación frente al domicilio del Sr. Gil y Morote, donde se hospedaba el Sr. Azcarate.

Nuestros correligionarios, respetando el lato del sabio catedrático, se abstuvieron de realizar manifestaciones ruidosas.

El Sr. Azcarate agradeció mucho esta prueba de consideración y afecto. Ayer tarde los señores Azcarate y Morote, acompañados de los Sres. Gil y Morote, Blasco Ibáñez, Arenas, Milego (D. Saturnino y D. José) y Horas, visitaron el local de la Institución para la Enseñanza de la Mujer, donde fueron recibidos por el claustro de profesores.

El Sr. Azcarate visitó todas las dependencias de la Institución, elogiando la labor de los profesores. Durante el viaje salieron muchos amigos a saludar a los viajeros, y al llegar el tren correo a la estación de Játiva fueron saludados los Sres. Azcarate y Morote por gran número de correligionarios, presididos por D. Lino Casanovas.

En la estación de Manuel salió la banda de música, tocando «La Marsellesa». En la casa de Carcagente, Alcira, Benifayó y Silla también salieron comisiones. En la de Catarroja saludaron a los expedicionarios los republicanos de Massasa, y una banda de música de dicho pueblo tocó «La Marsellesa».

Ayer recibimos el siguiente telegrama de adhesión de nuestros queridos amigos Lerroux y Juncy: FRAY GERUNDIO.

Noticias

Barcelona.—En nombre de los republicanos de Barcelona saludamos y aplaudimos con entusiasmo la noble idea de la fundación de la Universidad Popular, próxima a inaugurarse.

En nombre de la Federación Revolucionaria saludamos al iniciador de la idea D. Vicente Blasco Ibáñez, al ilustre Azcarate y a los dignos catedráticos encargados de divulgar la ciencia entre el elemento popular.—Alejandro Lerroux, Emilio Juncy.

Apertura de la Universidad

Esta noche a las nueve, según hemos anunciado, se verificará la solemne apertura de la Universidad Popular, primer centro docente en este género que se crea en España.

En el número del martes daremos a conocer íntegro el discurso del sabio catedrático don Gumerindo Azcarate, encargado de la sesión inaugural.

Se advierte al público que no se permitirá la entrada más que a los señores que lleven su correspondiente tarjeta de matrícula ó besaleno de invitación.

Como en otro lugar decimos, la importante reunión que la Junta Municipal había de celebrar esta mañana a las diez y media se aplaza para el martes próximo a las seis de la tarde.

La demora obedece a que los concejales pertenecientes a la Junta han de presidir y presenciar las operaciones de quintas que hoy se celebran en distintos distritos de la capital, no siendo posible celebrar mañana dicha reunión por tener que asistir a la sesión del Consistorio.

Se convoca para el martes a las seis de la tarde a los individuos de la Junta Municipal, siendo urgente y necesaria la asistencia. En el partido conservador valenciano arcaico el temporal. Las noticias que ayer se recibieron de Madrid, demuestran que el ministro de la Gobernación, Sr. Maura, persiste en el propósito de trazar el encasillado oficial de candidatos para las elecciones de diputados a Cortes, sin atenderse para nada a la voluntad de los antiguos silvelistas valencianos ni del jefe de los mismos D. Teodoro Llorente.

Los más significados de estos silvelistas, aquellos de más noble abolengo y constancia en el partido, se han agrupado en torno del jefe Sr. Llorente, y están resueltos a no consentir la imposición del Sr. Maura.

Para dar una prueba de confianza al señor Llorente y de perfecta adhesión a sus propósitos, decidamos ayer que los indicados silvelistas piensan obsequiarle con un banquete que revestirá la mayor solemnidad posible.

Un serio peligro amenaza los intereses de la Junta de Obras del Puerto. Los contratistas de las obras exteriores han elevado al ministro de Obras públicas, y éste lo ha remitido a informe de la Junta, una instancia reclamando la liquidación del contrato y la indemnización que fijan por los daños y perjuicios que dicen se les irrogaron a causa de haberse suspendido las obras de los diques por motivos ajenos a la voluntad de ellos.

Añaden que antes de entrar en nuevos contratos para continuar las obras de dichos diques exigen que se practique la liquidación referida.

Como se ve, el peligro es de gran magnitud, pues, además del nuevo obstáculo que se presenta a la marcha de las obras, la Junta se halla amenazada por un semillero de contiendas judiciales y administrativas que mucho tememos no cuesten a la provincia sumas de gran importancia.

Es probable que en la próxima sesión se dé cuenta de este trascendental asunto. Nosotros, y con nosotros algunos colegas locales, damos la voz de alerta a la referida Junta, cuando hace algún tiempo presentamos la existencia de dicho peligro.

Entonces nada se hizo para evitarlo, o, por lo menos, para aminorar sus gravísimas consecuencias, y hoy se echa encima, casi de sorpresa y en forma que será difícil encontrar una solución satisfactoria.

ALFONSO DAUDET. Los ojos de su madre, añadió Moroval mirando a la señorita Constanza. Esta no se apresuró a reclamar; pero Jack, embobado, gritó con lágrimas en la voz: «—Esta no es mi mamá, es mi criada.» En vista de lo cual, la señora Moroval, nacida Decostère, un poco avergonzada de su familiaridad, tomó una actitud reservada, que habría podido perjudicar los intereses de la institución. Felizmente su marido redobló las atenciones, comprendiendo que una sirviente encargada de conducir por sí misma al hijo de sus deseos a la pensión, debía tener en la casa alguna importancia.

ALFONSO DAUDET. renval no se parecía en nada a las demás instituciones. No sin razón y motivo se le había dado, a la alemana, el nombre de Gimnasio, como lugar de libre ejercicio para el espíritu y para el cuerpo. Aquí, al mismo tiempo que se instruye a los discípulos, se les inicia en la vida parisense. Los jóvenes acompañaban a su director al teatro, a la sociedad. Las grandes sesiones académicas las celebraban para testimonio de sus justas literarias. En lugar de hacer bestias padantes, acorazadas de griego y de latín, se procuraba desenvolver en ellos los sentimientos humanos, enseñarles también las dulzuras de la vida de familia, de la que, la mayor parte, como extranjeros, se veían privados desde hacia largo tiempo. Esto no obstante, la educación no era descuidada, bien al contrario; los hombres más eminentes, los sabios, los artistas, no habían temido asociarse a esa obra filantrópica en calidad de profesores de ciencias, de historia, de música, de literatura, cuyas lecciones alteraban cada día con un curso de pronunciación francesa por un método nuevo é infalible, del que la señora Moroval Decostère era autora. Además, se celebraba cada ocho días una sesión pública de lectura expresiva en alta voz, a la que tra-

ALFONSO DAUDET. de las buenas lecciones del Gimnasio Moroval, ó qué no guardaría la menor gratitud? ¿Qué podía saber aquel esclavo? Después de la última salida del profesor, la señorita Constanza se declaró pronta a pagar, según el uso, un trimestre anticipado. Moroval hizo un ademán soberbio que significaba: «No corre prisa». Les corría prisa, por el contrario. Toda la casa hablaba por los muebles cojos, las paredes desnudas, los tapices raídos; y el traje negro y lustroso de Moroval decía a su manera, que aquello urgía, y las ropas lustradas y ejadas de la señora de la barbilla, lo demostaban también. Pero lo que lo probaba más que todo, fue el apresuramiento de los dos esposos en ir a buscar en la pieza contigua un soberbio registro con abrazaderas, para inscribir el nombre y la edad del nuevo interno, y la fecha de su entrada en el colegio. Mientras se arreglaban estas graves cuestiones, el negro permanecía acurrucado ante el fuego, aunque su presencia, sin embargo, parecía ya inútil. La chimenea, que desde el primer momento se había negado a consumir un solo trozo de leña, como los estómagos cerrados en la fuerza

ALFONSO DAUDET. dosos, acentados. Se dieron a la llave; vestías precipitadas en todos los muebles de la celda; duró; luego se eyeron jaramentos, golpes, una pelea terrible; y habiéndose por fin abierto la puerta, Jack vio la espalda de los colegiales que huelen en todos sentidos, tan espantados como los pájaros que hacían un momento se habían subido al tejado. No quedó en la entrada más que un mulato flaco, cuya blanca corbata, que daba varias vueltas al cuello pelado, hacía parecer el rostro todavía más negro y más terroso. El señor Moroval rogó a la señorita Constanza que tuviera la bondad de entrar, le ofreció su brazo y atravesaron un jardín bastante espacioso, pero con las alamedas muy cuidadas y cuyos arriates se resacían todavía del color uniforme y sombrío del invierno. Diferentes cuevas de edificio, dispersas, de formas extrañas, se extendían en medio de césped amortiguado. El colegio era, a lo que parece, una antigua fotografía hipica, convertida por el señor Moroval en casa de educación. Había, entre otras, una gran retarda con vidrieras, en la que servía a los alumnos de sala de recreo, cuyos vidrios, en parte rotos é desartados, estaban atravesados por innumerables fajas de papel.

La Troná de hoy publica numerosos y notables trabajos sobre todos los asuntos de actualidad. El popular semanario consigna su homenaje a la Universidad Popular, demostrando lo mucho que se interesa por la cultura de Valencia, que es de hecho la capital de España donde arraigan en seguida las ideas europeas y democráticas.

Desde el momento en que tomaron posesión de sus cargos los señores que componen la junta directiva y comisión de Hacienda del Ateneo Científico, han venido ocupándose sin descanso de la reorganización de esta docta sociedad. Bajo el lógico supuesto de que los elementos intelectuales de Valencia les han de prestar su más decidido apoyo, se proponen los ateneístas enriquecer su biblioteca con importantes obras nacionales y extranjeras.

Muchos socios se han comprometido a costear de su bolsillo, utilísimas publicaciones, y el gabinete de lectura contará dentro de breves días con más de treinta revistas de lectura interesantísima e instructiva.

En la sesión celebrada anoche por la indicada junta directiva, quedaron acordadas las primeras manifestaciones de actividad científica, y decididamente el próximo viernes el sabio cátedrático de la Facultad de Ciencias, Dr. Bosca, disertará sobre un importante tema científico.

Después se celebrarán conferencias los miércoles y viernes de cada semana, según antigua costumbre, inaugurando sucesivamente las secciones de Ciencias naturales, Ciencias sociales y políticas y Literatura, sus dignísimos presidentes doctores D. Jesús Bartrina, D. Tomás Jiménez Valdivieso y D. Mariano Cobar.

El comandante de ingenieros, D. Julio Cervera, tan pronto como su estado de salud se lo permita, dará una interesantísima conferencia sobre sus notables inventos de telegrafía sin hilos.

El Nuevo Liceo celebrará función en su teatro esta noche a las nueve y media, poniéndose en escena la zarzuela «El tío de Alcalá», «Los borrachos» y «Las tentaciones de San Antonio».

Ayer tarde fué conducido al Cementerio general, desde la calle de Serranos, el niño Alvarito Quinto Moret, de tres años de edad, que era el cuñado de sus padres y de cuantos conocían y trataban a su familia.

Reiteramos a los padres nuestro más sincero pésame.

Los socios del club radical Lo Ideal, instalado en la calle Alta, núm. 30, visitaron el lunes próximo pasado, acompañados del ilustrado profesor doctor D. A. Casanova, el museo anatómico de esta facultad, cuyas curiosidades y ejemplares raros pudieron admirar con detenimiento.

Hay en proyecto otros paseos instructivos, en que serán visitados varios talleres y fábricas de distintos países de la provincia y de la capital.

Hoy a las once visitará, acompañado del Sr. Espigares, los gabinetes de estudios del Instituto técnico, y a las doce el Jardín Botánico.

Digna de aplauso es la conducta observada por los profesores citados, a los cuales el presidente D. Alfredo Royo, en nombre de sus socios, hace público su agradecimiento.

El próximo sábado, a las nueve de la noche, dará una conferencia en dicha sociedad, el digno e ilustrado bibliógrafo D. Joaquín Casañ, jefe de la biblioteca de la Universidad, sobre el tema «Origen de la imprenta». El acto será público.

Se convoca para hoy, a las diez, a los socios del club radical Lo Ideal.

Ha renunciado la dirección de la Escuela Oficial de Artes e Industrias, fundándose en motivos de salud, D. Carlos Giner, que ocupaba aquel cargo.

Se indica para sustituirlo a otro artista, profesor de dicho centro.

Celebramos la determinación del Sr. Giner, pues su nombramiento había producido hondos disgustos entre los artistas.

El Alcalde ha designado al inspector municipal de Sanidad D. Eladio Fajardo para que entienda en lo referente a la adquisición de los objetos necesarios para la sección de Accidentes del nuevo Matadero. También ha ordenado la Alcaldía dicha inspección a quien un ejemplar de la obra «Mav Ruber» y se suscriba a la revista de medicina y policía sanitaria que se publica en París.

Según tenemos dicho la Junta de Obras del Puerto, en una de sus sesiones últimas, acordó conceder la jornada de ocho horas a los obreros que dependan de dicho organismo.

Este acuerdo se ha llevado a la práctica desde luego; pero, sin duda por olvido del ingeniero director de la Junta, no se ha hecho extensivo dicho beneficio a los obreros que trabajan en los talleres de la misma.

Varios de estos obreros nos visitaron anoche para significarnos su disgusto por la excepción referida, y nos rogaron llamemos la atención del presidente de la Junta D. José Paig Boronat, a fin de que disponga que en los talleres referidos se disfrute también de la jornada de ocho horas.

En el Circolo Fraterno se celebraron ayer tarde dos sesiones. Primero se reunió la junta directiva, y se dió cuenta de una orden de la Dirección general de Transportes gravitando que el impuesto de transportes gravite sobre los buques que verifiquen operaciones de carga y descarga en los puertos españoles.

La citada junta directiva acordó que, según la letra y el espíritu de la indicada orden de la Dirección de Aduanas, es potestativo en los embarcadores el pagar ó no el referido impuesto de transportes.

Después se reunió la junta general, asistiendo gran número de embarcadores, a la que la directiva dió cuenta de la indicada orden y de la interpretación dada a la misma, dejando a la asamblea la resolución que estimase justa.

Tras una laboriosa discusión, en la que intervinieron muchos de los presentes, se acordó que desde el lunes próximo no embarcarán marocanos en ningún buque cuyo consignatario estampe la nota en los conocimientos de embarque, levantándose acto seguido la sesión.

Como el acuerdo es de trascendencia, inmediatamente se comunicó a los embarcadores de otras plazas de la costa de Levante.

La Gaceta publica una real orden concediendo un premio de 5.000 pesetas al autor ó autores de una Memoria en la que se formulen las condiciones más acertadas y prácticas para armonizar los intereses de propietarios y obreros en el cultivo de la tierra.

También publica un real decreto modificando las disposiciones de 21 y 30 de Septiembre y 25 de Octubre, referentes a los estudios de la facultad de Medicina.

El presidente de la comisión de Paseos señor Alzaga ha manifestado al Alcalde que durante la noche antepasada fué forzada la puerta del vivero de la calle de Isabel la Católica, ignorándose quién sea el autor del hecho.

Hoy, de doce a cuatro de la madrugada, celebrará gran baile de trajes en el Centro de Fisión Republicana la sociedad Recreativa Familiar.

La Asociación de Obreros en General celebrará hoy de nueve a doce de la noche reunión familiar.

Los socios que estén al corriente de sus cuotas podrán pasar por secretaría a retirar los pases que conceden entrada al socio y dos señoras.

Hemos visto funcionar el cinematógrafo Gaumont, último modelo que el Sr. Molina, electricista de la calle de la Paz, regala a sus abonados, y verdaderamente no desmerece en nada de los mejores hasta hoy conocidos. Además el aparato acompañan seis cintas de las que más aceptación han tenido hasta la fecha.

Este regalo le obtendrá el abonado que tenga igual número al del sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar el 30 de Marzo.

En el negociado de Easanche del Ayuntamiento se interpuso la comparecencia de D. José Cirrana, D. Manuel Giner y D. Francisco Navarro.

El exconcejal D. Francisco García de Cáceres ha presentado en el Ayuntamiento recurso de alzada contra el proyecto de ensanche de la calle de Botallas.

En la casa de Socorro de la calle de Serranos fué curado ayer tarde un cochero de la Compañía general de Tranvías, que al dar el freno se produjo ligeros rozaduras en un dedo de la mano izquierda.

Hoy de cuatro a ocho de la tarde y de diez a cuatro de la madrugada se celebrará baile de trajes la Sociedad «Arca» Club en sus salones de la calle del Arzobispo Mayoral, núm. 12.

Los socios podrán pasar a recoger sus respectivos pases hasta las tres.

El Casino Español de Fisión del distrito del Museo celebrará baile de Sociedad esta noche de nueve a doce.

Para optar al pase que concede derecho de entrada al socio y dos señoras, precisa estar al corriente en el pago de las cuotas mensuales.

Ayer visitó la policía por la calle de Cobertizo de San Pablo, donde se sospechaba que se jugaba a los prohibidos.

La forma teatral con que se practicó la referida visita atrajo muchos curiosos que comentaban el espectáculo. Parece que se ha dado un golpe en vago, y se dice que la partida, caso de haberla, era de las de a perra chica.

En el tron correo de Madrid salió ayer el estudioso pintor escenógrafo D. Eduardo Amorós, con objeto de estudiar el decorado de una obra que ha de estrenarse en breve.

L' Orféo L' Antigoro celebrará hoy a las diez y doce, en su casa social.

También esta humorística sociedad dará bailes de máscaras los días 22, 24 de Febrero y 1.º de Marzo.

Se convoca a los socios de la Unión Ultramarina y Colonial de Dependientes para una junta general que se celebrará en el domicilio de la sociedad, San Vicente, 199, 2.º, hoy a las tres de la tarde.

Se encarece la asistencia, pues han de tratarse asuntos de sumo interés.

LAPIDAS J. Barroso Ayala, Cervantes, 8. Teléfono 687.

El Casino de Cazadores de Valencia celebrará hoy a las dos y media de la tarde una gran tirada de palomos en el punto situado entre los puentes del Mar y el Ferrocarril.

La Sociedad Orféo de la Vega celebrará baile familiar esta noche, de nueve a doce, pudiendo asistir los socios que estén al corriente en las cuotas y señoras que les acompañen.

El Alcalde ha interesado de los presidentes de las sociedades del Circolo Valenciano, Casino Militar, Agricultura, Bellas Artes, Arte y Letras, Lo Rat-Planat y Ateneo Mercantil, regalen algún objeto para destinarlo como premio en el próximo Carnaval.

Igual invitación se hará a las autoridades de Valencia; pero a éstas les invitará particularmente el Alcalde ó el presidente de la comisión de Fiestas.

El Alcalde ha designado a los Sres. Plato y Tatay para que la representen en la recepción de las chras del alcantarillado de la calle de Filipinas.

Este acto se verificará mañana a las doce de la misma.

El director de Paseos ha recibido orden del Sr. Montesinos Checa para facilitar al alcalde de Barjasot 24 árboles, con el fin de que sean plantados en los Sijos de Barjasot.

Recaudación de contribuciones. 1.ª zona de la capital.—Desde el día 9 del corriente mes de Febrero al 6 del próximo Marzo, ambos inclusivos, tendrá lugar la cobranza del primer trimestre de 1908, y por los conceptos de industrial, territorial, carruajes de lujo, impuesto sobre utilidades y préstamos hipotecarios, correspondiente al cargo de la capital.

Los contribuyentes podrán pasar a recoger sus recibos a las horas de costumbre, en el local de la recaudación, sito en el entresuelo del Temple.—Valencia a Febrero 1908.—El recaudador, Francisco de P. Gras Climent.

Hoy a las nueve de la mañana se verificará una gran tirada de palomos y aves acáticas en la desembocadura del río (Grao), junto a los Baños de Caro y por la tarde a las dos en San Pedro Pascual (Valencia) y en el cauce del río, denominado La Pechina.

Trinqueta de Pelayo.—Hoy a las tres y media se jugará un gran partido de pelota a 50 tantos y a escalera por encima cuerda entrados los aficionados pelotaris siguientes: Chiquet de Simat, Nel y Pastoret (rojos), contra Mari, Font y Esta (azules). A tan buen partido, la entrada solo costará 15 céntimos y sillas 10.

«Extracto de carne del doctor Castell.» Este preparado, muy rico en elementos nutritivos, es un potente tónico; una cucharada diluida en tres de agua equivale a la mejor taza de caldo. Pídanse en todas las farmacias y droguerías. Laboratorio del Dr. Castell Oria, Almaz, 7, Valencia.

Con objeto de evitar los abusos que continuamente vienen cometiendo las compañías de ferrocarriles, se ha establecido en la calle de Eixarachs, núm. 2, principal, un Centro general de negocios, que se dedica especialmente a tramitar toda clase de reclamaciones contra las empresas ferroviarias. Dicho Centro está dirigido por el abogado D. Luis Mañat y el jefe de estación D. H. Valero Ruiz, siendo las horas de despacho de diez a dos.

Los poderosos tónicos reconstituyentes de más grato sabor Fosfo-glicol-kola Domenech, Fosfo-glicol-kola lecitinada Domenech y Fosfo-glicol-kola ferruginosa Domenech, véndense en las principales farmacias.

Las «Pastillas Paneraj» son el remedio más eficaz contra la tos. Depósitos: Droguería Hijos de Blas Cuesta, farmacia de San Antonio y demás bien surtidas.

Los Motores
MOTORES A GAS. Por gas pobre desde 2 1/4 caballos.
MOTORES A GASOLINA.
MOTORES A PETROLEO.
MOTORES ELECTRICOS.
MOTORES DE VIENTO.
MOTORES HIDRAULICOS.
MOTORES DE AIRE CALIENTE.
Lámparas eléctricas de consumo reducido garantizado.—Material eléctrico para toda clase de aplicaciones.—Centrales eléctricas.
Pídanse catálogos y presupuestos a
M. Gómez Cano.—Félix Pizoueta, 1.—VALENCIA

Venta de vinos y licores detallados al público
Teléfono 196.—**PASCUAL Y GENIS, NUM. 13.**—Servicio a domicilio
(DIPLOMA DE HONOR Y PRIMEROS PREMIOS EN TODAS LAS EXPOSICIONES)
En este gran establecimiento encontrará el público toda clase de licores, anisados, escarochas, jarabes, roms, cognacs, ginebra, vinos de mesa, vinos de Jerez y Champagne legítimo, todo de las mejores marcas y a PRECIOS SIN COMPETENCIA.
Especialidades: Anís del Fíguro, Ponche Ymbert, Coca del Perú, Licor del Sanatorio, Cremas de la Clotte en competencia con las francesas, Ginebra de la Cadena, Rhum Aida, Kumel estilo Berlín y Jarabe puro de Zarza.
VINO ADROIT para enfermos y convalecientes, especialmente señoras, ancianos y niños. (Tónico-nutritivo-reconstituyente y de grato paladar)
J. MARTINEZ YMBERT.—Pasual y Genis, núm. 13
TELÉFONO 196.—SERVICIO A DOMICILIO

Delor de cabeza desaparece en cinco minutos con Hemioramina Caldeiro. Pedid en farmacias.
En el huerto de D. Vicente Galán, calle de Fresquet, detrás del Socós, alquería del Lloronar, núm. 17, hay a la venta toda clase de plantas forestales y adornos frutales, de sombra, seto y demás plantas.
Salón limpia botas, Sangre, 17, kiosco, abierto hasta las nueve de la noche. Servicio esmerado. Lectura gratis de todas las revistas ilustradas.

Movimiento obrero
CONSTRUCTORA «LA VALENCIANA».—Se convoca a todos los socios de la misma a junta general extraordinaria que se celebrará hoy a las diez de la mañana para tratar asuntos de grandísimo interés. Se encarece la puntual asistencia.—El secretario, Eduardo Grifol.
PEONES «LA ESQUADRA».—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria hoy a las once de la mañana para proceder a la elección de cargos para la junta directiva y dar cuenta de los asuntos de la Federación.—El secretario, Adolfo Orts.
BRACEROS DE ALMACEN.—Se convoca a todos los individuos pertenecientes a dicha sociedad para hoy a las diez de la mañana a la casa social (camino del Grao) para tratar del balance de cuentas y otros asuntos de interés. Esta reunión se celebra por segunda convocatoria.
ZAPATEROS.—Se convoca a todos los operarios de este oficio para celebrar junta general mañana lunes a las ocho de la noche en su casa social, para tratar asuntos de gran interés. Se solicita la puntual asistencia, pues el movimiento que se observa en toda España respecto a la cuestión obrera, requiere que tratemos nuestros asuntos con la suficiente representación del oficio en nuestras asambleas.—La directiva.
SOCIEDAD DE DUEÑOS DE CARROS.—Hoy, a las tres de la tarde, se reunirá en junta general en su local social. Se encarece la puntual asistencia.

Teatros
PRINCIPAL.—Anoche se verificó el beneficio del eminente actor D. Emilio Thuillier, poniéndose en escena el drama «En el seno de la muerte», en el que el primero de nuestros actores alcanzó ruidosas ovaciones.
El resto de la compañía ayúdó acertadamente a la buena interpretación del drama.
Se estrenó la humorada «Fuegos artificiales» de los señores Taus y Cará, que gustó al público.
PRINCIPAL.—Hoy, tarde y noche, se celebrarán las dos últimas funciones en día festivo por la notable y aplaudida compañía de baile que con tanto éxito viene actuando en esta ciudad durante la presente temporada.

RUZAFÁ.—Mañana lunes debutará en este teatro nuestra paisana la distinguida tiple señorita doña Anita Cora.
La obra elegida por la debutante es «El cabo primero».

Remitido
Cuestión pendiente
Nunca pensé que tuviera nuevamente que ocuparme de Miguel Tirado («Estudador», en otro terreno que no fuera los tribunales de justicia).
Me he equivocado completamente al pensar que el «Estudador» se querrelaría. He preferido perseguirme ante los tribunales militares, suponiendo que estoy sujeto al fuero de guerra.
Me consta y lo hago público en honor del dignísimo Capitán general Sr. Loño y de la oficialidad del regimiento de reserva de Montenegro, que su criterio ha sido que el «Estudador» se querrelara, porque así lo exigía el honor del Ejército español.
El «Estudador» ha hecho caso omiso de estas recomendaciones, y ha pedido se me instruya sumaria.
No lo temo; mas compárese la conducta del «Estudador» y la mía.
Miguel Tirado es capitán del ejército, yo he sido soldado, y mientras él permanecía tranquilamente en Liria, yo peleaba en la manigua cubana en las filas del ejército, al lado de generales tan prestigiosos como el Sr. Loño y jefes y oficiales tan pundonorosos como los que forman en el regimiento de Montenegro.
Los peligros, las fatigas que sufrí peleando en la manigua, me dan derecho a la consideración de las autoridades militares de Valencia y apoyado en ella, pido desde estas columnas que se constituya tribunal de honor a Miguel Tirado.
Ante ese tribunal compareceré, aportando las pruebas de la acusación que contra el mismo lancé.
Yo espero que, una súplica de esta clase, no será desatendida por los dignos militares, a quienes la dirijo.
Felipe Artés.
Valencia, 6 de Febrero de 1908.

Nuestros corresponsales
Desde Albalat de la Ribera
Aprenda el montañés que padecemos a hacer justicia. Tome, por ejemplo, la conducta observada por el teniente de alcalde D. Ricardo Sarría Mulet en la noche del 1.º del actual.
En dicha noche, y según costumbre, iban paseando por las calles del pueblo, borrachos y molestando al vecindario, dos cuadrillas de morabatas, una de guitarreros y otra de rosarinos de la Aurora.
El teniente de alcalde referido Sr. Sarría, no queriendo tolerar el escándalo que promovían dichos jóvenes, ordenó a los primeros que se

ALFONSO BARDET
En una de las sendas se encontraba un negro con chaleco rojo, armado de una gran escoba y de una espuerta de carbón. Se separó tímida y respetuosamente al paso del señor Moronval, que le dijo con rapidez:
—Lumbre al salón!
El negro quedó tan asustado, tan estupefacto, como si le hubieran anunciado que el salón estaba ardiendo, mientras que se le mandaba sencillamente que encendiera el fuego con presteza.
Y no era una orden inútil.
Nada más frío que aquel leontorico cuyo pavimento deslabazado y encerado peducía la impresión de un lago helado y resbaladizo. Los mismos muebles parecían prestarse también a esa temperatura polar, metidos en viejas fundas, hechas poco más ó menos a su medida, que peor ó mejor los envolvían como se envuelven los enfermos de un hospital en sus batas de uniformes.
Pero la señorita Constanza no veía ni el estado ruinoso de las paredes ni la desnudez de aquel gran salón que parecía un corredor cerrado en parte con vidrieras; aunque la fotografía hipica había dejado en su rara construcción una abundancia de claros de fría luz, de la que hubiera debido prescindirse.

JACK
—¡Un hijo de rey!... ¿lo ha oído usted, señorito Jack, se educará usted con el hijo de un rey?
—Sí,—respondió gravemente el preceptor,—he sido encargado por Su Majestad Dahomeyana de la educación de Su Alteza Real, y creo, sin falsa modestia, que he llegado a hacer de él un hombre notable bajo todos conceptos.
¿Qué le ocurría al joven negro que se atizaba el fuego allá abajo, para agitarlo de aquel modo y remover la cesta del carbón con tan terrible ruido?
El profesor continuó:
—Espero, y la señora de Moronval Decostère, aquí presente, lo espera como yo, que el joven rey, una vez exaltado al trono de sus antepasados, se acordará de los buenos consejos, de los buenos ejemplos que le dieran sus maestros de París; de los hermosos años pasados cerca de ellos, de sus cuidados infatigables y sus esfuerzos asiduos.
Jack estaba muy sorprendido al ver al negro, aún ocupado ante la estufa, volver hacia él su cabeza craspa y agitarla, haciendo rodar sus grandes ojos blancos, con una mímica de energía y furiosa negación.
¿Quería significar de aquel modo, que Su Alteza Real no se acordaría en lo más mínimo

ALFONSO BARDET
invitados los padres ó encargados de los discípulos y en la que todos se podrían convencer del excelente sistema Moronval.
Este largo monólogo del director, quien más que nadie necesitaba de las lecciones de prononciación de su mujer, fué pronunciado con tanta mayor presteza, cuanto que por su casualidad de erillito, el hombre se tragaba la mitad de las palabras, suprimiendo las erres en su discurso y diciendo «profesó de liteatua» por profesor de literatura; «oba filantópica» por obra filantrópica, etc.
A pasar de esto, la señorita Constanza quedó literalmente deslumbrada.
La cuestión de precio no era una cuestión para ella; así debían comprenderlo todos; lo que ella quería, sobre todo, era que el niño recibiera una educación distinguida y aristocrática.
—¡Oh! en cuanto a eso,—dijo la señora Moronval, nacida Decostère, enderezando su cabeza.
Y su marido añadió que no admitía en el colegio más que extranjeros distinguidos, herederos de grandes familias, nobles, príncipes...
Educaba en aquel momento a un niño de sangre real, el hijo del rey de Dahomey. De resultas de esta declaración, el entusiasmo de la señorita Constanza no conoció límites.

ALFONSO BARDET
La doncella se encontraba muy a su gusto haciendo la dama y dándose importancia.
Estaba satisfecha y encontraba que los niños debían estar muy bien allí, al aire libre, casi como en la campiña.
—Lo mismo que en la campiña, contestó Moronval contoneándose.
Hubo un momento de turbación, de suspensión, como sucede en las moradas pobres en que los visitantes están siempre como dispuestos a espantar una masa de átomos invisibles.
El negro preparaba el fuego y el señor Moronval buscaba un taburete para ofrecérselo a la señora extranjera. Al fin, la señora de Moronval, por su familia, Decostère, a quien se había avisado, hizo su entrada con un saludo presuntuoso.
Esta pequeña, diminuta mujer, de grande y descolorida cabeza, toda frente y barbilla, debía ser indudablemente contrachecha. Siempre se presentaba de frente, muy estirada, sin perder una pulgada de su estatura, como para disminuir yo no sé qué, pero ella sabía muy bien el defecto de sus hombros. Por lo demás, era muy amable, servicial y digna.
Llamó al niño a su lado, acarició sus largos cabellos y encontró sus ojos muy hermosos.

JACK
La doncella se encontraba muy a su gusto haciendo la dama y dándose importancia.
Estaba satisfecha y encontraba que los niños debían estar muy bien allí, al aire libre, casi como en la campiña.
—Lo mismo que en la campiña, contestó Moronval contoneándose.
Hubo un momento de turbación, de suspensión, como sucede en las moradas pobres en que los visitantes están siempre como dispuestos a espantar una masa de átomos invisibles.
El negro preparaba el fuego y el señor Moronval buscaba un taburete para ofrecérselo a la señora extranjera. Al fin, la señora de Moronval, por su familia, Decostère, a quien se había avisado, hizo su entrada con un saludo presuntuoso.
Esta pequeña, diminuta mujer, de grande y descolorida cabeza, toda frente y barbilla, debía ser indudablemente contrachecha. Siempre se presentaba de frente, muy estirada, sin perder una pulgada de su estatura, como para disminuir yo no sé qué, pero ella sabía muy bien el defecto de sus hombros. Por lo demás, era muy amable, servicial y digna.
Llamó al niño a su lado, acarició sus largos cabellos y encontró sus ojos muy hermosos.

Domingo 8 de Febrero de 1903

Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano depurativo y gran purificador de la sangre y de los humores...

Solución de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

Este producto ferro-fosfato es un poderoso tónico de la célula nerviosa...

Levadura de cerveza granulada medicinal DEL DR. GREUS

Esta indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, herpes, etc.

GUANO INGLÉS

disolvieran y se retiraran a sus domicilios. Cesaron de tocar las guitarras y contestaron a la autoridad los aludidos...

MARCA EAGLE.—Primeras materias para la fabricación de ABONOS QUI MICOS.—Fórmulas especiales para cada clase de tierras y cultivos.

LOS SABANONES

Se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER Precio, 2 reales caja.

Gotas antisifilíticas del doctor Rimelles NO CONTIENE MERCURIO

Caración normal y segura con este tratamiento. Precio del frasco 1 peseta

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas HORAS DE CONSULTA De 10 a 2 tarde y de 7 a 9 noche.

Laboratorio bacteriológico DEL DOCTOR F. SOCIAT

Diagnósticos bacteriológicos. Análisis químico-microscópicos de productos patológicos. Vacuna contra la rabia

CORSETERIA ARTISTICA A. MIRO

Las señoras elegantes deben probar los preciosos modelos que acabamos de recibir. Especialidad en fajas higiénicas para señoras embarazadas

POR TELEGRAFO Y TELÉFONO

Las elecciones en Valencia El Sr. Martos sólo habló ligeros momentos con el Sr. Silvea.

Como antes le dije, volverá a verle esta noche a las once.

El marqués de Cáceres ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Silvea.

Los enfermos Los señores duque de Tetuán y Linares Rivas han experimentado ligera mejoría.

Los lecheros Cartagena.—Continúa la huelga de los lecheros.

Nuevo alcalde Ha sido nombrado alcalde de Linares (Jaén) D. Francisco Martínez.

De Marruecos De Tánger dicen que la captura del pretendiente el Roghi es ya cuestión de horas.

Manifestación prohibida Zaragoza.—El gobernador ha negado el permiso a los dependientes para celebrar una manifestación.

Asamblea agraria El marqués del Vadillo ha ofrecido asistir a la Asamblea agraria regional que se celebrará en otoño.

Expediente Habana.—La Cámara, a petición de Estrada Palma, ha acordado abrir información sobre si es cierto que el gobierno español ordenó arriar la bandera cubana del Hotel de la Paz de Madrid.

Del Transvaal Bloemfontein.—Lord Chamberlain recibió a una delegación boer.

Negóse a admitir el Mensaje que le presentaban porque en él se dudaba de la buena fe de Inglaterra.

De Palma Palma.—El vapor «Iberia», de armadores de esta capital, naufragó en las costas de Argelia.

Concordia liberal El Correo se ocupa de que los liberales hayan llegado a una concordia.

Una carta El Sr. Silvea ha confirmado la existencia de la carta dirigida al Sr. Planas y Casals, que que comenta hoy un periódico.

Sobre elecciones Ha llegado el gobernador de Alicante, que ha visitado al Sr. Silvea.

De Cádiz Cádiz.—Los huelguistas salineros no ceden en sus peticiones.

Los reyes de Portugal Lisboa.—La prensa asegura que la reina Amelia y los príncipes saldrán el 20 del corriente a viajar por el Mediterráneo.

La reina Isabel En Palacio se ignora que venga la reina Isabel.

Varias noticias Se ha reunido la junta electoral de los liberales.

Hundimiento Bilbao.—Hundiéndose llena de fieles la iglesia de Barria se hundió el coro.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Se agrava la situación Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

Manifiesto de Valencia El Sr. Escudero, director de la sucursal de Valencia.

La iglesia amenaza ruina. Reus.—Los obreros dicen que la verdadera huelga empezará el lunes.

propone situar la plaza y destruirla completamente. El Sr. Silvea ha ordenado que se recojan las cabezas colgadas en las calles de Fez.

No hay solución Reus.—La vida mercantil está paralizada. Los comerciantes dicen que cerrarán si el conflicto se prolonga.

Denuncia El teniente de alcalde del distrito del Palacio ha denunciado numerosas conservas alimenticias por resultar nocivas para el consumo.

Los presupuestos El Sr. Villaverde ha recomendado a los directores de Hacienda que alimen para el 15 del actual sus respectivos presupuestos.

Detenido Roma.—Ha sido detenido por excitar a la rebelión, monseñor Rizzo, jefe del partido democrata cristiano de Sicilia.

De Londres Londres.—Cuando se abra el Parlamento, hará el rey un viaje al Mediodía de Francia.

Cartas de Fez Tánger.—Cartas de Fez fechadas el día 1º y 2 del actual, desmenten de un modo rotundo la captura del Roghi.

Estreno Apolo.—Se ha estrenado «El puño de soas», parodia de «El puño de rosas».

Huelgas Barcelona.—Han reanudado el trabajo muchos obreros tintoreros.

La fragata «Moltke» Barcelona.—La fragata «Moltke» zarpará mañana con rumbo a Gibraltar sin tocar en Valencia.

Villaverde El presidente del Consejo ha negado que el Sr. Villaverde presente su candidatura por Valencia.

El Congreso Internacional El Sr. Silvea nos ha dicho que existen fondos suficientes para atender a los gastos del Congreso Internacional Médico que se celebrará en Abril.

Lo de Venezuela Washington.—Se confirma que Roosevelt no acepta el cargo de mediador en el conflicto de Venezuela.

Las asociaciones París.—La comisión de la Cámara encargada de dictaminar sobre las Congregaciones religiosas ha emitido informe en el sentido de que no se concedan autorizaciones para lo sucesivo.

La vida del obrero El Imparcial demuestra la necesidad de preocuparse de la vida del obrero.

La unión anticlerical La Unión anticlerical, a propuesta de don Miguel Morayta, ha acordado elevar una exposición al gobierno pidiendo que cesen los privilegios de las órdenes religiosas.

El balance del Banco El balance verificado por el Banco ha dado el siguiente resultado: El oro ha aumentado 157.398 pesetas.

Asamblea agraria El marqués del Vadillo ha ofrecido asistir a la Asamblea agraria regional que se celebrará en otoño.

Nuevas noticias de Marruecos Tánger.—Se ha confirmado que el ministro de la Guerra, con numerosas fuerzas, marcha a Taza para atacarla en combinación con Muley Arafa.

De elecciones El gobernador civil de esa provincia, señor Martos, ha celebrado una extensa conferencia con el Sr. Silvea.

las diferencias entre los silvelistas y maurista de esa región. Monte Pelado París.—El gobernador de la Martinica telegrafía que en el cráter de Monte Pelado ha aparecido el cono vaciado, lanzando incesantemente material en ignición.

Tárraga Roma.—Ha llegado el célebre guitarrista valenciano Tárraga. Dió un concierto en la Academia Española de Bellas Artes, siendo aplaudidísimo.

Terremoto Kingston.—Ha ocurrido un violento terremoto en el Oeste de Jamaica.

León y Castilla París.—Mañana marcha a Madrid el señor León y Castillo.

Las minas de Castuera En la catástrofe de las minas de Castuera se han ahogado cuatro obreros, salvándose otro.

Países en una romería Orense.—En la romería de Borreás hubo una colisión entre varios mozos, resultando un muerto y varios heridos.

Doctor fallecido Barcelona.—Ha fallecido en el Manicomio de San Baudilio de Llobregat, loco, el célebre doctor oculista Cervera.

La huelga general Barcelona.—Disminuye la huelga de tintoreros por acceder los patronos a los deseos de los obreros.

Cañero fugado Se ha verificado el arqueo en las oficinas de la Compañía del Norte.

A Valencia Ha marchado a Valencia el señor García Monfort.

Villaverde En una nota oficial se consigna que Villaverde no presentará su candidatura por Valencia.

Mejora la situación El Sr. Colomán telegrafía que ha mejorado la situación después de la derrota del pretendiente.

Bolsa y cambios Última cotización del 4 por 100 interior, 76'40.

BOLSA DE VALENCIA GOTIZACIÓN del colegio de corredores de esta capital correspondiente al 7 de Febrero de 1903.

Las asociaciones París.—La comisión de la Cámara encargada de dictaminar sobre las Congregaciones religiosas ha emitido informe en el sentido de que no se concedan autorizaciones para lo sucesivo.

La vida del obrero El Imparcial demuestra la necesidad de preocuparse de la vida del obrero.

La unión anticlerical La Unión anticlerical, a propuesta de don Miguel Morayta, ha acordado elevar una exposición al gobierno pidiendo que cesen los privilegios de las órdenes religiosas.

El balance del Banco El balance verificado por el Banco ha dado el siguiente resultado: El oro ha aumentado 157.398 pesetas.

Asamblea agraria El marqués del Vadillo ha ofrecido asistir a la Asamblea agraria regional que se celebrará en otoño.

Nuevas noticias de Marruecos Tánger.—Se ha confirmado que el ministro de la Guerra, con numerosas fuerzas, marcha a Taza para atacarla en combinación con Muley Arafa.

De elecciones El gobernador civil de esa provincia, señor Martos, ha celebrado una extensa conferencia con el Sr. Silvea.

En ella se ha tratado de las elecciones y de

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 3'30.—La Cición.—Ciencias exactas. A las 8'45.—Despedida de la compañía.—El Ángelus.—Fuegos artificiales.

NOVEDADES DE BURJASOT.—A las 3.—El varaguan (estreno).—El grumete.—El puño de rosas.

NOVEDADES.—Cinematógrafo, el fantástico cuadro «El sueño de la Princesa» y otros.—Atracción por los exóticos cuatrillos franceses «Les Fous».—A las 7.

Avisos de corporaciones

JUNTA DE OBRAS DEL PUERTO DE VALENCIA.—Recaudación del arbitrio local.—Se hace saber a D. J. Plá que las liquidaciones efectuadas a su nombre durante la segunda quincena de Noviembre último, podrá hacerlas efectivas sin recargo alguno dentro del plazo de tercero día, pasado el cual se procederá al apremio consiguiente.

Colomer

Unico en Valencia que compone toda clase de relojes a los precios siguientes:

Limpieza... 1'50 Repaso... 1'00 Muelle real (cuadra)... 2'00 Muelle del volante... 4'00 Cilindro nuevo... 4'00 Espiral... 2'00

Demás computuras a mitad de precio. Relojes de plata remontan usados a ptas. 7 y 10. Se llave a 4 y 6 ptas.

Dibujantes

Para cubrir dos plazas, se necesita uno cronista y otro que sepa hacer letra y viñeta. Dirigirse con pruebas y condiciones a «La Metalúrgica» en Vigo o en Valencia a su representante D. Francisco Alonso Noguera.—Poeta Querol, 3.

Colocación

La desea un joven de 27 años, para tenebraria, escritorio o algo parecido. Informarán en esta Administración.

Dentista

E. Beclona Bonet.—Operaciones sin dolor.—Dientes artificiales.—Plaza San Francisco, 19, principal.

COLEGIO DE NIÑOS

Se ha respueno uno que tiene ochenta niños de asistencias. Razón en la Normal de Maestros, señor Domingo.



se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

EPÍGRAFOS DE LA INFALIBILIDAD DEL ELIXIR VERDI MIL DUROS se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

se darán a quien haciendo uso constante del ELIXIR VERDI sea atacado de enfermedades del estómago o de fiebres. Farmacia 3ª Pta. franco.—Depósito General Hijos de Blas Cuesta, Valencia.

